

Compte rendu du conseil d'école n°3 de l'année scolaire 2020.2021

Date: lundi 28 juin 2021

Lieu: Salle communale de Mercey-le-Grand

Présents:

- Mme Cuinet, 4ème vice-président en charge du scolaire, du périscolaire et de la petite enfance, CCVM
- Mme Bourgeois, CCVM
- Monsieur Aubry maire des communes de Mercey-le-Grand et Cottier
- Madame Antoine, adjointe aux affaires scolaires de la commune de Mercey-le-Grand
- Monsieur Vinit, élu au conseil municipal d'Etrabonne, titulaire de la commission des affaires scolaires.
- Mesdames Robert, Da Silva, Di Sabatino et Vanlande enseignantes
- Madame Jandot C, directrice de l'école intercommunale
- Madame Fagandet, ATSEM à Cottier
- Madame Rouget, Monsieur Bonnet, représentante et représentant titulaires des parents d'élèves
- Mesdames Tardevet, Courtejoie, Jandot N, représentantes suppléantes des parents d'élèves
- Madame Ferchichi, responsable du périscolaire, CCVM

Excusés:

- Madame Pharisat, maire de la commune d'Etrabonne
- Amélie Barthod-Michel, enseignante réseau d'aide – Maître E
- Madame Guillemain, Inspectrice de circonscription de l'Education Nationale
- Mesdames Pouthier et Momy, représentantes titulaires des parents d'élèves
- Madame Faivre, représentante suppléante des parents d'élèves

Secrétaire de séance: Mme Robert

La séance est ouverte à 18h30.

Relevé de conclusions

1. Fonctionnement de l'école intercommunale

Approbation du procès-verbal du conseil d'école du mardi 23 mars 2021

Après lecture du procès-verbal du conseil d'école du 23 mars 2021, est-ce qu'un membre du conseil d'école souhaite modifier (ajout, modification ou suppression) ce procès-verbal ? La réponse est non. Le procès-verbal du conseil d'école du 23 mars 2021 est donc approuvé.

Point sur la crise sanitaire COVID 19.

Le protocole sanitaire en vigueur aujourd'hui impose le port du masque obligatoire dès le CP, une distanciation physique si elle est possible en élémentaire, une limitation du brassage des groupes d'élèves accrue.

Les familles sont averties par mail à chaque modification du protocole.

Depuis la semaine dernière, le port du masque n'est plus obligatoire à l'extérieur.

Une campagne de tests salivaires a eu lieu le jeudi 17 juin dans les 4 classes. Aucun cas positif n'a été détecté.

Organisation pédagogique : présentation des prévisions d'effectifs pour la rentrée prochaine.

68 élèves sont inscrits à l'école intercommunale pour l'année 2020-2021

Les prévisions pour la rentrée 2021 sont actuellement de 62 élèves (8 élèves de CM2 partiront au collège, 4 élèves nés en 2018 sont inscrits à l'école maternelle, une élève de CP et une élève de CM1 quittent l'école).

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
4	6	5	10	13	9	6	9

Ce sont des prévisions.

Avec 62 élèves, notre école ne comptera plus que 3 classes.

- Une classe de PS MS GS à 15 élèves avec Mme Jandot et un enseignant à 25% nommé à la 2nde phase du mouvement.
- Une classe de CP CE1 à 23 avec Mme Vanlande.
- Une classe de CE2 CM1 CM2 à 24 avec Mme Di Sabatino

Nous espérons que Mme Da Silva obtiendra le complément de Cottier (25% temps partiel de Mme Jandot + 1 jour de décharge toutes les 3 semaines) et la remercions pour son implication dans la classe de Cottier à mi-temps cette année.

Mme Robert remplaçante de Mme Gibert quitte l'école pour d'autres remplacements. Nous la remercions vivement de son investissement dans la classe de CM1 CM2 cette année.

Cette proposition de répartition des élèves dans les classes a été proposée à Madame Guillemain IEN de la circonscription qui l'a validée.

Avis du conseil d'école sur la liste des fournitures demandées aux familles

La liste-modèle de fournitures scolaires pour la rentrée 2021 est consultable sur le site EDUSCOL. Les listes de fournitures scolaires pour la rentrée 2021/2022 ont été envoyées aux familles la semaine dernière. Est-ce que les représentants des parents d'élèves ont des remarques à faire sur les listes 2021/2022 de notre école ?

Avis des représentants des parents d'élèves sur les listes de fournitures scolaires de notre école : les représentants des parents d'élèves n'ont pas de remarques particulières, les listes de fournitures scolaires pour notre école intercommunale respectent bien la liste modèle.

Élection des parents d'élèves pour l'année 2021/2022 : constitution de la commission.

Le conseil d'école désigne à la fin de l'année scolaire précédente la commission qui constituera le bureau des élections.

(Mission du bureau des élections : organiser dans les quinze jours qui suivent la rentrée scolaire une réunion avec les représentants des associations des parents d'élèves ou, à défaut, leurs mandataires ainsi que les parents non affiliés à une association qui désirent se grouper en vue de constituer une liste de candidats.)

La commission doit se composer d'un directeur d'école, d'un professeur des écoles ou instituteur, de deux parents d'élèves, d'un Délégué Départemental de l'Education Nationale et éventuellement d'un représentant de la collectivité locale.

La commission pour les élections 2021/2022 sera donc composée ainsi :

- la directrice de l'école : Mme Jandot
- un professeur des écoles ou un instituteur : Mme Vanlande
- deux parents d'élèves : Mme Courtejoie et Mr Bonnet

2. Restauration scolaire et hygiène, activités périscolaires.

Encadrement : Mme Sophie FERCHICHI - CCVM

Animatrice : Odile CORDIER

Agent de service : Isabelle DI GIOVANNI

Rappel de la mise en place de « l'espace actualités service jeunesse CCVM » sur le site de la CCVM qui permet de retrouver toutes les actualités de l'accueil de loisirs.

A chaque fin de mois, une partie des activités sont représentées en photos sur le site.

Le lien : https://www.valmarnaysien.com/Accueil_de_loisirs_a_mercey-le-grand_jeunesse_val_marnaysien.php

Cette année, l'équipe enseignante a apprécié la collaboration avec l'équipe du périscolaire et la remercie. C'est une chance de pouvoir travailler ainsi et lorsque les moments de temps scolaires / périscolaires sont liés, cela apporte un cadre bienveillant et rassurant aux enfants car tous les adultes de la communauté éducative forment une seule équipe soudée.

- Cette année, le thème du tour du monde a été suivi au périscolaire en fonction des destinations travaillées à Cottier : la Russie à Noël, le Brésil en Janvier...etc.
- 3 Grands jeux pensés et réalisés par Mme Ferchichi sont prévus en fin d'année sur le temps scolaire dans les 3 écoles :

A Cottier : Le jeu des explorateurs, le mardi 29 juin (recherche d'images, d'objets, et questions-réponses sur le thème des pays travaillés en classe tout au long de l'année)
[Le grand jeu des explorateurs à Cottier | Ecole intercommunale de Mercey-le-Grand \(ac-besancon.fr\)](#)

A Etrabonne et à Mercey : Un quizz sur les thèmes travaillés cette année est prévu avant la fin de l'année, dès que la météo le permettra.

Les élèves de CM ont également inventé une pièce de théâtre sur le temps de midi qu'ils ont pu jouer et présenter au reste de la classe dans les locaux du périscolaire.

Mme Ferchichi souhaite souligner que les enfants ont une grande capacité à s'adapter malgré les contraintes liées à la crise sanitaire, aux trajets de bus. Ils sont agréables et toujours volontaires. Elle ajoute que l'ambiance entre les collègues du périscolaire et avec l'équipe enseignante est très bonne ce qui contribue au bien-être des enfants qui lui rendent bien. Il est dommage que la crise sanitaire ne permette pas plus de lien entre les parents et les membres du périscolaire mais espère qu'à la rentrée, un conseil de périscolaire où les familles seront conviées puisse avoir lieu pour échanger et répondre aux interrogations, participer à l'amélioration du temps d'accueil, valider les propositions d'activités...

Mr Aubry précise qu'à la fin de l'été, une belle aide de jeux sera accessible sur le terrain de sport derrière la salle du périscolaire ce qui permettra de proposer aux enfants un moment de jeux et d'amusement lorsque le temps avant de partir à l'école est trop court.

3. Vie scolaire

Présentation des projets pédagogiques de l'école :

Classe de PS-MS-GS :

- Projet « Louve fait le tour du monde ».
Louve la mascotte continue son tour du monde.
Après L'Angleterre en période 1, la Russie en période 2, les enfants ont découvert le Brésil en période 3, l'Egypte en période 4 et ont terminé l'année avec l'Australie en dernière période : les kangourous, les koalas, l'art aborigène...
Les photos de toutes les productions réalisées en classes sont visibles sur le site internet de l'école (lien en bas de chaque mail envoyé depuis la boîte école [Ecole intercommunale de Mercey-le-Grand \(ac-besancon.fr\)](http://Ecole%20intercommunale%20de%20Mercey-le-Grand%20(ac-besancon.fr))) ou sur le compte Twitter de la classe. @MaternellCott1 
[Maternelle de Cottier \(@MaternelleCott1\) / Twitter](https://twitter.com/MaternelleCott1)
- Peinture sur les vitres du préau : nous finirons la décoration du préau en peignant la dernière vitre aux couleurs de l'Australie.
- Lundi 31 mai, nous sommes partis en bus à la maison de la Nature de Brussey. Le matin, nous avons eu un atelier dirigé : « La forêt mystérieuse ». Le long d'une balade contée, sur le chemin de l'arbre à vœux, nous avons découvert l'univers féérique qu'est la forêt. L'imagination et les sens ont été mobilisés pour connecter les enfants à la nature. Entre parcours d'équilibre et recherche de petites bêtes, la matinée a été bien remplie. L'après-midi nous avons réalisé un parcours en autonomie avec des défis : sentir les herbes aromatiques, découvrir la nourriture du castor, son mode de vie...
- La classe a bénéficié d'un module « S'épanouir dans la nature » proposé par la maison de la Nature de Brussey, constitué de deux matinées en forêt qui avait pour ambition de permettre aux enfants de susciter l'envie de s'épanouir dans la nature, passer davantage de temps à l'extérieur pour tisser un lien émotionnel fort à la nature par des activités sensorielles et physiques simples. Une intervenante est venue le vendredi 11 juin à Cottier. Les enfants ont donc découvert la nature par des approches ludiques (construction de cabane, recherche de petites bêtes...) sensorielles (fabrication de parfum, de colorants...) imaginaires, expérimentales...
Lors d'une deuxième séance prévue le jeudi 1^{er} juillet matin, ils pourront manipuler différents éléments naturels (de la terre à l'arbre) pour créer (musique verte, land art, sculpture...). Grace à ce module, ils ont pu éveiller tous leurs sens et apprendre à respecter les êtres vivants de la forêt.
- La classe a accueilli un élevage de phasme à tiare (phasmes scorpions) au printemps. Nous avons pu les observer grandir, muer et même se reproduire.
- Plantation de légumes dans le jardin (courgettes et butternut)
Merci à l'employeur communale, Thierry, d'avoir retourné et préparé la terre.

GS CP

- Plantations dans le jardin de l'école : graines de fleurs, radis, salade...
- Festival de films pour enfants Takorama : visionnage de 6 courts métrages d'animation en classe depuis la plateforme web du festival. Vote du film préféré. C'est le film OKTAPODI qui a gagné. (3 courts métrages de 3 à 5 ans / 3 courts métrages de 6 à 8 ans en été visionnés).
- Dans le cadre du projet d'école (Prévoir pour chaque élève au minimum une participation à une sortie par année en lien avec le PEAC) - Ecole et cinéma : La classe s'est rendue au cinéma des beaux-arts le lundi 14 juin pour voir le film « Shaun le mouton » + pique-nique et jeux collectifs à la Gare d'eau de Besançon.

CE1-CE2

- 3 interventions LPO, la première à l'école : les enfants ont pu réaliser différents ateliers pour découvrir le cycle de vie des papillons, leurs moyens de défense et leurs caractéristiques physiques et construire un gîte à insectes que nous avons installé dans la cour de l'école d'Etrabonne (la saison était un peu avancée mais deux abeilles sont malgré tout venues s'installer) ; la deuxième sur l'ENS : les élèves ont observé les insectes avec le matériel spécifique fourni par l'intervenant (jumelles, loupes...) ; la troisième en balade à Etrabonne : la classe a réalisé des empreintes de feuilles et un jeu qui nous a permis de comprendre les grands principes de la chaîne alimentaire. (Réalisation d'un gîte à insectes, travail sur les insectes et observation)
- Livre Elu : nous avons terminé l'étude des 6 livres choisis puis nous avons organisé vote pour déterminer le livre préféré de la classe : tenue d'un bureau de vote à l'école (avec isoloir, affiches des candidats, cartes électorales pour les enfants, registre des signatures...) pour choisir le Livre élu de notre classe. Les résultats ont été transmis sur la plateforme départementale pour qu'ils soient pris en compte avec les votes des autres classes.
- Comme nous n'avons pas pu assister aux séances Ecole au cinéma prévues, nous nous sommes inscrits au festival de films pour enfants Takorama : nous avons vu trois courts métrages d'animation disponibles sur la plateforme web du festival. Le thème portait sur la solidarité, l'entre-aide.

CM1- CM2

Le Projet Livre élu est arrivé à son terme et les élèves ont créé un livre dans lequel pour rappel, ils ont mis en mots des tableaux du peintre Rob Gonsalves. Ce livre a été relié et il passe actuellement dans chaque famille de la classe afin de pouvoir être partagé avec les parents. Le livre a aussi été transmis à l'organisation du livre élu sous forme numérique.

Voici le lien du livre numérique :



https://read.bookcreator.com/vaghJCCYVlatutxhITfOqbVBNuk2/rQWPaGNRRY26NHnLiT_bLQ

Le projet eau et rivière est lui aussi arrivé à son terme. La sortie au ruisseau de Cottier a été riche en découvertes et en expériences et nous remercions encore les parents d'élèves qui nous ont accompagnés (maman de Clémentine, Candice, Achille et mamie de Cléandre) ainsi que monsieur le maire qui nous a fait le plaisir de se joindre à nous et nous a transmis de nombreuses photos de la sortie. Une dernière séance avec notre intervenante a eu lieu ensuite afin d'établir un « diagnostic » sur la qualité de l'eau de la fontaine et du ruisseau de Cottier et de faire les dernières expériences sur la pollution de l'eau.

La sortie à la maison de la Nature à Brussey a finalisé ce projet car cette fois ce sont les petites bêtes de la marre que nous avons pu étudier.

Plantation de légumes et de fleurs dans le jardin.

Le projet APER : les élèves ont bénéficié de deux séances de théorie sur la sécurité à vélo puis d'une séance de pratique sur parcours et enfin d'une sortie vélo d'une 30aine de km à la journée le vendredi 25 juin avec pique-nique. Merci à David Rubio pour son professionnalisme et sa pédagogie.

Comme il n'y a pas de fête de l'école cette année nous avons pour dernier projet avec la classe de chanter toutes les chansons apprises cette année et de se filmer afin de pouvoir partager ces chants avec les parents d'élèves (soit sur le site de l'école soit via un lien vers un livre numérique).

Mr Aubry ajoute qu'il est prévu une exposition dimanche 4 juillet dans la salle communale : **EXPOSITION « Des Visages, des Villages » : le 4 juillet 2021 de 9 h 00 à 17 h 00.**

Manifestation organisée par la CCVM.

Son principe : découvrez les villages de la CCVM à partir d'expositions (photos, dessins, peintures, autres) qui les mettront en valeur, en partenariat avec les associations locales. Les communes participantes sont : Avriigny-Virey, Bresilley, Etrabonne, Jallerange, Lanterne-Vertière, Marnay, Mercey-le-Grand, Pin, Ruffey-le-Château, Sornay.

Mr Aubry ayant proposé aux maîtresses concernées d'y participer, la classe de Cottier prépare un tableau du lavoir-abreuvoir en peinture (pointillisme avec des coton-tiges). La classe de Mercey-le-Grand exposera un dessin et une photographie de l'Eglise de Mercey.

Les classes d'Etrabonne n'ayant pas été prévenues qu'une telle exposition allait avoir lieu en cette fin de semaine, n'ont quant à elle pas eu le temps de préparer une production.

Bilan financier de la coopérative scolaire : AEIM
(Association de l'école Intercommunale de Mercey-le-Grand)

48 personnes ont adhéré à l'AEIM (70.5% de participation à la coopérative scolaire cette année).

Mr Bonnefoy a fait un second don de 200€ à l'AEIM. Nous le remercions à nouveau pour ce don.

Le projet chocolat de décembre a permis de réaliser 262.85€ de bénéfices.

L'action « photos de classe » a rapporté 283.91€ de bénéfices.

La coopérative scolaire à la date du 28/06/2021 présente un solde positif de 1710.47€.

4. Sécurité et équipements

PPMS (Plan particulier de mise en sécurité)

Ce document concerne les risques majeurs dont nous pourrions être victimes. Il est demandé par le ministère dans toutes les écoles.

Un risque majeur est un événement d'origine naturelle (tempête, inondation, séismes...) technologique (nuage toxique) ou humaine, qui peut causer de très graves dommages à un grand nombre de personnes, de biens et à l'environnement.

Afin de se préparer au mieux à ces risques majeurs, des exercices ont lieu dans les écoles.

Chaque classe a réalisé 2 exercices évacuation incendie cette année et un exercice pour lequel le risque majeur était « intrusion » en novembre.

Un nouvel exercice PPMS « évacuation discrète » a été réalisé lundi 21 juin dernier. Le document PPMS de l'école a été actualisé en cette fin d'année, les élèves ont été sensibilisés à ces différents risques cette année.

Demandes d'intervention et travaux :

Les divers travaux demandés par le biais des fiches d'intervention depuis le début de l'année ont été pour la plupart réalisés et nous remercions la CCVM pour la réactivité et la rapidité de réponse. Il est prévu début juillet un déménagement de la classe d'Etrabonne vers la classe de Mercey pour organiser au mieux la future classe de CE2.CM1.CM2.

Mme Cuinet informe qu'à la rentrée, la classe du 1^{er} étage à Etrabonne accueillera le bureau de la psychologue scolaire en attendant que le pôle scolaire de Lanterne-Vertière soit construit.

Point sur le projet de nouvelle école :

L'ancienne école est complètement détruite. Le terrassement est commencé. Avec la crise sanitaire, c'est l'approvisionnement en bois qui pose problème. Sachant que toute l'école est majoritairement construite en bois, la CCVM espère que cela ne retardera pas trop l'avancée des travaux.

Il est prévu que la première phase soit la construction du bloc maternelle, la deuxième phase soit le bloc périscolaire et la dernière phase soit la construction du bloc élémentaire.

Les investissements dans le numérique :

Les enseignantes ont toutes été formées cette année à l'utilisation du VPI installé dans la classe de Mercey et à l'utilisation d'éclat BFC.

La formation a été dispensée par Mr Potier, référent informatique ERUN (Enseignant pour les ressources et usages numériques) de la circonscription.

Questions diverses :

Questions reçues de la part des parents élus à l'intention de la CCVM :

- Pourquoi les tarifs du périscolaire de Mercey sont les plus chers de la CCVM ?
Réponse CCVM : le tarif dépend des horaires d'école, du temps de trajet en bus.
- Que justifie la différence de 90 cts entre la première heure de garderie du soir des élèves de Mercey / Etrabonne par rapport aux élèves de Cottier qui n'arrivent que 10 min après ?
Réponse CCVM : Les tarifs sont validés en commission scolaire et la différence est liée au fait que certains enfants arrivent plus tard au second tour de bus donc paient moins cher que ceux qui sont pris en charge les premiers.

Ecole intercommunale de Mercey-le-Grand,
1 place de l'Eglise, 25410 Mercey-le-Grand.
Tel : 03 81 58 26 32

- Est-ce que l'équipe du périscolaire reste stable à la rentrée 2021 ?
Réponse de Mme Ferchichi : pas de changements de prévu.
- Y aura-t-il un transport méridien dans la nouvelle école ?
Réponse CCVM : oui

Certains parents ont également souhaité remercier l'équipe du périscolaire pour la qualité de l'accueil de leurs enfants.

Mots de Mr le Maire de Mercey-le-Grand :

- Une réflexion est en cours pour aménager une maison d'assistantes maternelles (MAM) dans les locaux de l'école de Cottier lorsque le pôle scolaire de Lantenne-Vertière sera opérationnel.
- Il est prévu des feux d'artifices avec bal le samedi 10 juillet à Mercey-le-Grand
- La fibre devrait arriver sur la commune fin 2021 / début 2022.

La séance est levée à 20h

Directrice de l'école: Madame Jandot C.

Secrétaire de séance: Mme Robert